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Desde Monte Patria se suman a la preocupación 
por programa Pro Empleo 

HACEN LLAMADO A REGULARIZAR LOS PROCESOS

El Concejal de Monte Patria Nicolás Araya manifestó su preocupación por irregularidades en 
el programa Pro Empleo. 

EL OVALLINO

El Concejal Nicolás Araya comenta que la situación informada 
por uno de sus pares de Andacollo, también ocurre en 
su comuna y en muchas más de la región, en donde hay 
incertidumbre con respecto a la continuación del programa y 
atrasos en los pagos. 

Hace días atrás se conoció la denuncia 
presentada en Contraloría por parte 
del concejal de Andacollo, Joaquín 
Rojas, quien acusa incumplimientos 
en el programa Pro Empleo.

En este contexto, desde Monte Patria 
también manifestaron su preocupación 
al respecto, ya que según señala el 
concejal Nicolás Araya, esto también 
ocurre en su comuna. 

La primera molestia manifestada 
por el edil montepatrino es en cuanto 
a la incertidumbre que existe en la 
continuación de los empleos, “esta 
es una inquietud que la hemos hecho 
saber en el concejo municipal, en la 
asociación de municipio rurales y la 
asociación de municipios de la re-
gión. Nosotros sentimos que es muy 
precaria la forma en cómo se tramita 
y en cómo se relaciona el programa 
Pro Empleo con los trabajadores, por-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria 

que ellos continuamente están en la 
incertidumbre de si siguen o no los 
contratos”, apuntó Araya. 

Una segunda preocupación es el 
atraso en el pago de los trabajadores, 
“uno no entiende cómo hay meses en 
donde ellos están contratados y se 
demoran los pagos. Muchas veces 
las personas nos preguntan por esto, 
uno pregunta en la municipalidad y 
resulta que no ha llegado el dinero 
desde la delegación presidencial, y 
uno pregunta en la delegación y se-
ñalan que desde Santiago se atrasa 
la tramitación, y eso puede ser cierto, 
pero la gente tiene que comer y pagar 
sus cuentas”, apuntó. 

Por todo lo anterior, es que Nicolás 
Araya entiende que su par andaco-
llino haya presentado la denuncia en 
Contraloría, “por lo que pude conversar, 
él apunta a lo mismo, a la incertidumbre 
y al trabajo desprolijo por parte del 
Estado, esto no solo pasa en Monte 

Patria o en Andacollo, sino también en 
muchas otras comunas”, puntualizó. 

De esta forma, el concejal hace un 
llamado a las autoridades competen-
tes en el caso, para que se puedan 
tomar medidas en beneficio de los 
trabajadores.

“Hago un llamado para que esto se 
regularice, muchas veces el Estado 
es el peor empleador y no tiene que 
seguir siendo así, yo hablo de Estado 
porque esto ha sido independien-
te de los gobiernos de turno, estas 
dificultades siempre han existido. 

Como concejal pido que se regularice 
un procedimiento adecuado para que 
la gente tenga mayor certidumbre 
de sus trabajos, y que además se les 
respete las fechas de pago mensua-
les”, concluyó. 

Consultados con respecto a este 
tema, desde la Delegación Presidencial 
Regional manifestaron que “hemos 
revisado los antecedentes, estamos 
seguros y tranquilos de haber ob-
servado todos los procedimientos en 
tiempo y forma, y los entregaremos a 
la Contraloría cuando sean requeridos”.

Recien-
temente 
fue electa 
la nueva 
directiva del 
PS comunal 
Ovalle. 
CEDIDA

Tras dos años se reactiva 
el Partido Socialista en Ovalle

CONVOCAN A EX MILITANTES PARA QUE PUEDAN REINTEGRARSE

La nueva directiva está conformada 
por la presidenta Grimaldina Bruna, 
el secretario Rodrigo Contreras Boric, 
la vicepresidenta de la mujer Isabel 
Rodríguez, la encargada de finanzas 
Nancy Araya, el encargado de recursos 
históricos Aldo Alfaro y el encargado 
de la juventud Rodrigo Contreras 
Espinoza.

Por cera de dos años que uno de 
los partidos más tradicionales del 
país se encontraba inactivo dentro 
de la comuna de Ovalle. Se trata del 
Partido Socialista, que recientemente 
realizó la elección de su nueva direc-
tiva comunal.

De esta forma, la directiva quedó con-
formada por la presidenta Grimaldina 
Bruna, el secretario Rodrigo Contreras 
Boric, la vicepresidenta de la mujer 
Isabel Rodríguez, la encargada de 
finanzas Nancy Araya, el encargado 
de recursos históricos Aldo Alfaro y 
el encargado de la juventud Rodrigo 
Contreras Espinoza.

“Fue un trabajo arduo contactar 
nuevamente a los miembros del 
partido, prácticamente se hizo un 
puerta a puerta. Hay que considerar 
que hay muchos compañeros que 
lamentablemente han fallecido, es 
por eso que creemos importante 
reformular el partido acá en Ovalle”, 
declaró la nueva presidenta comunal, 
Grimaldina Bruna.

El primer gran objetivo del PS Ovalle 
es reintegrar a los ex militantes del 

partido, que por una u otra razón no 
están inscritos en la actualidad.

Por otro lado, la presidenta ovallina 
comenta que como partido se han 
sumado a la campaña por el Apruebo 

de la nueva constitución, colabo-
rando en las diversas actividades 
de divulgación de información a las 
familias ovallinas. 

“Hay mucho desconocimiento con 
respecto a este tema, sobre todo 
cuando la derecha manda tanta fake 
news”, puntualizó Bruna. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle
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Mujer es arrollada en cruce de San Julián 
por acoplado de camión de carga

SIAT DE CARABINEROS REALIZA LOS PERITAJES RESPECTIVOS

La Sección 
de Investi-
gación de 
Accidentes 
de Tránsito 
está a cargo 
de las in-
dagatorias 
sobre el 
atropello 
que cobró la 
vida de una 
mujer.
ARCHIVO REFERENCIAL

La noche de este lunes una 
mujer de 42 años falleció tras 
ser arrollada por un camión 
de carga en el kilómetro 20 de 
la ruta D-45, específicamente 
en las inmediaciones del 
cruce de San Julián. El 
conductor del camión quedó 
apercibido.

Un lamentable hecho se produjo la 
noche de este lunes en Ovalle, tras un 
atropello fatal en la Ruta D -45 a la 
altura del cruce de San Julián.

En un incidente que es estudiado en 
detalle por la Sección de Investigación de 
Accidentes de Tránsito de Carabineros, 
SIAT, la víctima del fatal suceso ha-
bría sido golpeada por el acopado de 
un camión de carga que viajaba en 
dirección norte-sur.

Según la información policial, la per-
sona fallecida sería una mujer de 42 
años identificada con las iniciales 
R.M.F.T., quien habría sido impactada 
aproximadamente a las 22.45 horas 
del lunes.

Tras el suceso, conductores dieron 
aviso a Carabineros quienes llegaron 
al lugar para constatar los hechos, 
corroborando la dramática imagen y 
pudiendo en ese momento entrevistarse 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

con la  pareja de la víctima, quien se 
encontraba en el lugar.

AL VOLANTE
En tanto, los uniformados lograron 

entrevistar al conductor del camión 
implicado, quien explicó que no fue 
sino hasta que fue alertado por otro 
trabajador del volante, cuando supo 
lo que habría ocurrido minutos antes.

Según la información recabada por 
Carabineros, el conductor del camión 
de carga, que transportaba conchuela 
desde Ovalle hacia Llay-Llay, explica 
que iba por la ruta D-45 de Norte a 
Sur, y que al pasar el cruce de San 
Julián el camión que lo antecedía se 
detuvo en la ruta, en clara señal de 
que este también debía detenerse.

Como era un trabajador que conocía, 

el conductor decidió parar la máquina 
y bajar de su cabina para entender qué 
sucedía. Es entonces cuando el otro 
chofer le manifiesta que con el acoplado 
de su máquina habría atropellado a una 
persona unos 100 metros más atrás, 
quedando el implicado en estado de 
shock a la orilla de la carretera.

Aseguró por último que no sintió 
ningún golpe, por lo cual había se-
guido con su destino. Los uniforma-

dos constataron el normal estado de 
temperancia del sujeto, aunque quedó 
detenido por unos minutos mientras 
se realizaban las primeras diligencias.

INVESTIGACIÓN
Informado sobre la situación, el Fiscal 

de turno instruyó concurrencia de la 
SIAT al lugar. Igualmente el Ministerio 
Público solicitó la autopsia del cuerpo 
de la mujer y señalaron que por lo 
pronto, se esperan los reportes de la 
sección investigativa que determinarán 
la dinámica del accidente.

 La Fiscalía destacó que se sigue 
investigando el suceso de manera 
desformalizada, es decir, sin levantar 
cargos todavía, y que finalmente el 
conductor quedó apercibido a la espera 
de una eventual notificación.

Trabajadores de una contratista de cons-
trucción y mantenimiento recibieron, tras 
siete meses de espera, sus salarios adeu-
dados.

ARCHIVO

Tras siete meses de espera trabajadores de contratista quebrada reciben su salario
LUEGO DE GESTIONES MUNICIPALES  Y EL COBRO DEL SEGURO

Desde enero la empresa que realizaba 
reparaciones en el Liceo Alejandro 
Álvarez se declaró en quiebra, dejando 
al menos a seis trabajadores sin 
sus pagos. Al recibir el reintegro del 
seguro, la Municipalidad saldó la deuda 
con los trabajadores.

Siete meses tuvieron que esperar 
los seis trabajadores de una empresa 
contratista para recibir sus salarios 
atrasados. En enero la empresa MHE 
Maestranza y Construcción Ltda, 
seleccionada por la Municipalidad 
de Ovalle para realizar trabajos de 
construcción y mantenimiento al 
Liceo Alejandro Álvarez Jofré, se 
declaró en quiebra, retirándose del 
lugar sin dar explicaciones a los 
trabajadores.

Quedaban pendientes los meses de 

diciembre de 2021 y enero de 2022, 
más sus respectivas imposiciones, 
por lo que los trabajadores buscaron 
apoyo legal para recibir los salarios 

adeudados.
Esta semana, tras interminables 

gestiones, la Municipalidad, luego 
de recibir el reintegro de parte del 
Seguro por el 5% del monto de la obra, 
procedió a pagar a los trabajadores.

“Después de esta larga espera no nos 
queda sino agradecer al Municipio, al 
alcalde y a los concejales que ges-
tionaron el pago”, señaló el vocero de 
los trabajadores, Mauricio Meneses.

Los trabajos se basaban en remo-
delación de baños, algunas salas, 
la pieza que había sido comedor, y 
algunas otras áreas.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

42
Años tenía la víctima del fatal atro-
pello.
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Historia, religión y cultura se unieron de nuevo en las celebraciones parroquiales de San Antonio de Barraza.

Barraza se reencuentra con 
sus antiguas tradiciones 

religiosas y culturales

CON LA CELEBRACIÓN DE LA FIESTA PARROQUIAL DE SAN ANTONIO

Durante cuatro jornadas la histórica localidad recibió visitantes 
que llegaron para festejar a San Antonio. La actividad central 
reunió religión, cultura, tradiciones y turismo en un solo lugar, 
en un evento que no se llevaba a cabo desde el inicio de la 
pandemia.

Con la posibilidad de regresar a las 
actividades presenciales, los vecinos 
de Barraza revivieron este inicio de 
semana una tradición de más de 300 
años: La fiesta parroquial dedicada 
a San Antonio.

La actividad comenzó con un tri-
duo, que son tres días para recordar 
y reflexionar sobre los valores in-
culcados por San Antonio, Patrono 
de la Parroquia, en liturgias que se 
desarrollaron los días viernes, sábado 
y domingo, abonando así el camino 
para la convocatoria principal que 
tuvo lugar en distintos espacios de 
la localidad desde la mañana hasta 
la tarde del lunes 15.

El profesor y catequista de la pa-
rroquia, Cristian Carvajal, señaló a El 
Ovallino que además de celebrarse 
la fiesta religiosa, también se trató 
del rescate del patrimonio del pueblo 
de Barraza, al ser uno de los pueblos 
más antiguos de la zona.

“La liturgia central la celebró el 
padre Jorge Arancibia, quien es el 
administrador parroquial y párroco de 
la San Vicente Ferrer de Ovalle, y se 
efectuó fuera del templo respetando 
los protocolos y cuidados sanitarios, 
entendiendo que la iglesia era un poco 
pequeña para el aforo que había en el 
lugar. Esta fue la primera actividad 
grande que se hace en el pueblo desde 
el inicio de la pandemia, ya que en los 
años anteriores se hicieron caravanas 
en autos, pero esta vez quisimos 
mantener la tradición de tantos años, 
haciendo las actividades de manera 
presencial, para reencontrarnos con 
las familias y los visitantes”, apuntó 
el docente. 

CULTURALMENTE HABLANDO
Señaló que otro aporte particular 

a la conmemoración religiosa, fue 
que de manera inédita se desarrolló 
un concierto de música barroca, al 
interior de la iglesia, y eso también 
es destacable porque no siempre se 
tiene la oportunidad de apreciar ese 
tipo de música en el sector rural.

Se trató de la muestra de la Orquesta 
Barroca La Serena, de la Fundación 
Cultural Villanueva, que se presentó 
con nueve músicos y una cantante, 
quienes deleitaron al público con un 
concierto ambientado en la música 
que se escuchaba, y cómo se in-
terpretaba hace unos tres o cuatro 
siglos atrás.

“El hecho de que se presentaran 
fue muy grato y significativo. Ellos 
de manera gratuita y desinteresada 
quisieron acompañarnos, y lo par-
ticular es que ellos desarrollan la 
música barroca tratando de ser lo 
más cercano a como se escuchaba 
originalmente la música religiosa, 
lo que además coincide con nues-
tra parroquia, que fue fundada en 
1.680, lo que quiere decir que el arte 
barroco estaba en pleno apogeo. Así 
que fue como abrir una ventana en el 
tiempo, para situarnos en el contexto 
de los primeros años de la iglesia e 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

CEDIDA

imaginarnos que eso era lo que se 
tocaba y se escuchaba en la época 
en que la parroquia se había fundado. 
Fue muy llamativo ese detalle de la 
celebración”, apuntó Carvajal.

COLOR Y ALEGRÍA
Matizando los valores religiosos y 

culturales, los bailes chinos tuvieron 
una destacada y colorida participación.

“Participaron dos agrupaciones, 
una que es nuestra: que es el Baile 
Chino de Barraza y Salala, que es 
propio de la parroquia, y la invitada 
que fue el baile religioso de los Indios 
Devotos de Ovalle. Otro punto que 
debemos destacar es la presencia 
de los Huasos de Barraza, quienes 
acompañaban en todo momento todo 
el quehacer religioso de la parroquia, 
de alguna manera eran los escoltas 

de todas las etapas de la celebración. 
Este año estuvieron presentes los 
huasos típicos con sus caballos, 
aperos y vestimenta”.

También estuvo abierto el Museo 
de Barraza, para que la gente pudiera 
hacer un recorrido a través de los más 
de 300 años de historia del pueblo.

FIESTA COMPLETA
Adicionalmente a las actividades 

religiosas y culturales, este lunes 
se realizó allí el reconocimiento de 
terreno por parte de deportistas de 
la Copa Ciclística Pueblos de Ovalle, 
competencia que comprende seis 
fechas y que inicia precisamente en 
Barraza el próximo 28 de Agosto. 

“El comercio del pueblo también 
tuvo su oportunidad. Tantos los res-
taurantes como los emprendedores 

pudieron recibir visitantes y mostrar 
lo mejor de sus creaciones, y eso 
también es muy importante para 
los pobladores de Barraza. Así que 
la fiesta nos permitió nuevamente 
vivir y celebrar en comunidad”, señaló 
el docente.

Adelantó que las próximas activi-
dades que tiene prevista la parroquia 
están enfocadas en organizar la 
tradicional Oración por Chile, en el 
marco de las Fiestas Patrias.

“ESTA FUE LA PRIMERA 
ACTIVIDAD GRANDE QUE SE 
HACE EN EL PUEBLO DESDE 
LA PANDEMIA, EN LOS AÑOS 
ANTERIORES SE HICIERON 
CARAVANAS, PERO ESTA 
VEZ QUISIMOS MANTENER 
LA TRADICIÓN DE TANTOS 
AÑOS”
CRISTIAN CARVAJAL
MIEMBRO DEL EQUIPO ORGANIZADOR
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La sentida baja de Eder, can policial 
diagnosticado con agresivo cáncer

ÚNICO EJEMPLAR EN LA UNIDAD

“Como instructor canino es difícil 
separarme de ti en el servicio, en 
ocasiones hiciste que yo pareciera 
una súper estrella, cuando a decir 
verdad yo no era nada más que el 
hombre que sujetaba tu correa. Te 
agradezco que volviéramos a casa 
sanos y salvos con nuestra familia. 
Sé que no entiendes por qué decidí 
retirarte de las filas de Carabineros de 
Chile, pero lo hice porque te quiero, 
amigo. Quiero que tengas una mejor 
calidad de vida, porque te lo mereces, 
así como me protegiste, ahora me 
toca cuidarte y protegerte”.

Con ese mensaje, el sargento se-
gundo Héctor Contreras Araya agra-
deció el trabajo de Eder del Emblema 
Verde, can del GOPE y a quien ha 
cuidado y adiestrado para cumplir 
un rol fundamental dentro de la 
unidad y de alto riesgo, como es la 
detección de sustancias explosivas, 
camino que recorrieron juntos desde 
que lo eligió en 2017, cuando era un 
cachorro de dos meses.

El perro, un golden retriever de 
ahora casi cinco años de edad, fue 
diagnosticado con cáncer en el ab-
domen, que hoy lo mantiene en un 
estado delicado y alejado de sus 
labores habituales. Se trata de una 
“baja” para la institución que los 
funcionarios han sentido como 
un gran golpe, que afecta 
directo a quien consideran 
un amigo y compañero 
más.

Eder es el único pe-
rro especializado 
en la detección 
de sustancias 
explosivas en la 
IV Zona y con 
sus habilidades 
ha sido parte 
ce n t r a l  d e 
operativos por 
llamados de 
la ciu-
d a d a -
nía, re-
gistro en 
e s t a d i o s 
para evitar 
e l  ingreso 
de bengalas, 
inspección de 
elementos sos-
pechosos y revi-
siones en visitas 
de importantes 
autoridades, entre 

Eder ha sido 
fundamental 
en opera-
tivos con 
sustancias 
sospechosas, 
que han aler-
tado a la co-
munidad. Su 
olfato permi-
tió prevenir 
incidentes y 
resguardar 
a la comuni-
dad.
LAUTARO CARMONA

ellas el Presidente de la República, 
Gabriel Boric, que estuvo hace pocos 
meses en la Región de Coquimbo.

Eder era parte del equipo del 
GOPE y como tal se paseaba 
libre por las oficinas y llegaba 
contento a cada operativo 
y entusiasmado, como es 
común en su raza, en ac-
tividades sociales, donde 

compartía con niños.
El sargento segundo Contreras, 

profundizó en su sentido mensaje y 
agradeció los servicios del can en 

un trabajo tan delicado, que le 
hizo incluso confiarle la vida.

“Muchas veces él me cui-
daba, yo confiaba en él. Lo 
mandaba y ponía toda mi 
suerte en él y en estos mo-
mentos ahora es lo que me 
toca, y feliz de darle todo lo 
que le pueda dar, una buena 
alimentación, cuidado y un 

buen vivir”, dijo el uniformado.
Eder presentó una insufi-

ciencia renal el año pasado 
y en los últimos días mostraba 

inapetencia, por lo que lo llevaron 
al veterinario y el diagnóstico fue 
claro, tenía un cáncer que ya estaba 
ramificado en todos sus órganos.

“Me explicaba el médico veterinario 
que en los animales el cáncer es más 
agresivo, ocho veces más rápido que 
en los humanos”, lamentó Contreras.

Hoy Eder se mantiene fuera de 
servicio, pero cuidado por sus com-
pañeros, que lo atienden con comidas 
blandas y descansando para retribuir 
años de cuidado con su agudo olfato.

“Siempre me apoyó en todo y el 
trabajo que realizamos acá es super 
delicado, porque estamos trabajando 
directamente con explosivos. (El 
adiestramiento) fue con mucha 
paciencia, porque como todo perro, 
se manda embarradas y hay que 
saber manejarlo, pero cuando las 
cosas cuestan y se sacrifica algo, 
uno más se apega, es inevitable”, 
concluyó.

Eder 
del Emblema 

Verde lleva cinco años de 
adiestramiento en la detección de 

explosivos. Su trabajo es parte central 
de los operativos de Carabineros y hoy 
da un paso al costado para cuidar de su 

salud. Su instructor, el sargento Héctor 
Contreras, dedicó emotivas palabras 
a su amigo y compañero, a quien 
confío su propia vida en más de 

una oportunidad.

DIEGO GUERRERO
La Serena

LO MANDABA Y PONÍA TODA 
MI SUERTE EN ÉL Y EN 
ESTOS MOMENTOS AHORA 
ES LO QUE ME TOCA, Y 
FELIZ DE DARLE TODO LO 
QUE LE PUEDA DAR, UNA 
BUENA ALIMENTACIÓN, 
CUIDADO Y UN BUEN VIVIR”
SGTO. 2DO HÉCTOR CONTRERAS
FUNCIONARIO GOPE E INSTRUCTOR DE EDER
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REMATE

EL SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Antonio Tirado N° 140, 
Ovalle, rematará el 9 de septiembre a las 12:00 horas, mediante videoconferencia por 
plataforma Zoom, la unidad vendible o vivienda N°16, que corresponde al sitio N°16, 
manzana N°2, Condominio Llanos de San Luis Sector Dos, que tiene su acceso por 
calle Daniel Riquelme N°676, inscrito a fojas 994 vuelta N° 588 del Registro de 
Propiedad del CBR de Ovalle, año 2018. Rol de avalúo 3128-136 Ovalle. Inmueble 
inscrito a nombre de don MAYCOL GONZALEZ MARAMBIO. Mínimo para la subasta 
será de $50.718.142.-. Los interesados deberan consignar previamente el 10% del 
monto de la subasta mediante vale vista bancario a la orden del Tribunal tomado en 
Banco Estado y acompañado materialmente a la causa y a través del buzón. Bases de 
subasta y demás antecedentes constan en la causa C-369-2021 “Scotiabank Chile con 
Gonzalez” MAURICIO AGUILERA TAPIA” Secretario Subrogante.

Reservas hoteleras en la región bordearían 
el 80% para las Fiestas Patrias

PRIMERAS CELEBRACIONES EN PANDEMIA

Se espera que para las celebraciones del 18 la región sea el destino preferido por una gran 
cantidad de turistas, especialmente del norte del país y Santiago. 

LAUTARO CARMONA

Durante lo que resta de mes, 
Sernatur regional pretende 
levantar una completa 
oferta de los atractivos 
del territorio con el fin de 
posicionarlo a nivel nacional 
y así, impulsar la llegada de 
visitantes de otras zonas del 
país.

Casi un mes quedan para las Fiestas 
Patrias 2022, celebraciones que, 
cabe destacar, incluirán las primeras 
celebraciones en plena pandemia.

Por ello, ya se comienzan a hacer 
los primeros cálculos de cara a estas 
festividades que prometen convertir 
a la región, nuevamente, en uno de 
los destinos más cotizados para los 
turistas de todo el país.

Es así como, desde Sernatur Región 
de Coquimbo, explicaron que si bien, 
el principal sondeo para conocer las 
proyecciones sobre reservas hoteleras 
en la región se realizará unos 10 días 
antes de las Fiestas Patrias, las pro-
yecciones para estas celebraciones 
son bastante auspiciosas, más, si 
finalmente se aprueba el feriado del 
16 de septiembre.

“Proyectamos un piso del 78% de 
reservas para la Región de Coquimbo 
durante esos días, considerando que 
es altamente probable que se apruebe 
un feriado para esa fecha”, comentó 
al respecto, la directora regional de 
Sernatur, Angélica Funes.

ATRACTIVOS
En ese sentido, la directora explicó 

que, pensando en estas Fiestas Patrias, 
se buscará levantar la oferta turística 

de la región mediante acciones de 
promoción en los principales mercados 
emisores de turistas

“La primera acción será para este 
26 y 27 de agosto, cuando estaremos 
con dos actividades en el Barrio Italia 
(Providencia) y Parque Araucano 
(Las Condes), presentando nuestra 
oferta para promocionar los destinos 
y servicios turísticos de las quince 
comunas de la Región de Coquimbo, 
oportunidad donde mostraremos 
nuestros productos emblemáticos 
como pisco, vinos y gastronómicos 
(productos del mar), además de la 
red de observatorios turísticos de la 
zona, la más grande del país”.

En ese sentido, la directora regional 
de Sernatur, subrayó la importancia que 
las vacaciones de septiembre tienen 
para la región, por lo cual, actividades 
como la antes descrita, son funda-
mentales “para que se transformen 
en una vitrina para nuestros destinos, 
siempre resguardando los protocolos 
sanitarios que han adoptado en casa 

uno de los recintos turísticos de la 
región”, argumentó.

LAS COMUNAS SE PREPARAN
En tanto, si bien en aquellos des-

tinos que tradicionalmente son los 
principales focos de atracción de 
turistas en la región prefieren aún 
no hacer proyecciones respecto al 
número probable de visitantes, sí 
se están comenzando a preparar 
para recibir como se merece a los 
esperados viajeros.

Por ejemplo, de los lugares con-
sultados, la comuna de Vicuña es la 
única que entrega una cifra concreta 
sobre ocupación hotelera, la cual 
llega ya al 95% según el gerente de 
la Corporación de Turismo de esa 
comuna, Cristian Sáez.

“Los turistas ya nos prefirieron como 
el segundo destino turístico de Chile en 

las vacaciones de invierno y creemos 
que vamos a estar punteando para 
ser el primer destino. Porque tener un 
95% de ocupación a más de un mes 
de las fiestas, es una señal potente 
de que Vicuña, el corazón del valle 
del Elqui se ha posicionado como uno 
de los sitios preferidos del país, y por 
eso, esperamos estar a la altura de 
las circunstancias este 18”, afirmó.

Respecto a su comuna vecina, 
Paihuano, también presentaría una 
ocupación hotelera relevante para 
estas fechas, aunque más importante 
para su alcalde, Hernán Ahumada, 
para estas Fiestas Patrias, “la comuna 
buscará rememorar sus tradiciones 
pasadas, llamando a toda la comunidad 
a poner banderas en sus casas y las 
calles. Habrá diferentes desfiles de 
la comunidad educativa el 17 y 18 
de septiembre, y además, se harán 
actividades que promueven las tra-
diciones en el mes de la Patria, como 
una competencia de cabrito al jugo 
y comida típica chilena, entre otras”.

Desde el Departamento de Turismo 
de la municipalidad de La Serena, 
en tanto, se espera que los turistas 
realicen sus reservas más cerca del 
18 producto de la pandemia.  

En ese sentido, se explicó que se 
organizarán distintas actividades 
recreativas para los visitantes, como 
por ejemplo, tours guiados en el centro 
histórico, visitas guiadas en el Faro 
Monumental, ferias de emprendedo-
res en Avenida del Mar, recreaciones 
teatrales en el sector rural y en el Faro, 
además de tener abierto los centros 
de información turísticas como en 
dicho monumento y el módulo de la 
Iglesia de La Merced.

En Coquimbo, en tanto, debido a que 
este año no se realizará la Pampilla, 
se optó “por el exitoso modelo de 
Pampillas Barriales, que se evalúan 
en 4 sectores: San Juan, Parte Alta, 
El Sauce y Tierras Blancas; todos 
espacios para emprendedores locales 
y en donde se harán espectáculos 
artísticos para atraer mayor canti-
dad de público”, explicaron desde la 
entidad consistorial.

Además, y en acuerdo con el co-
mercio local, se está preparando para 
Tongoy un boulevard que permita a 
los empresarios locales ofrecer una 
alternativa distinta a visitantes y 
vecinos.

A eso se agrega además que las 
playas tendrán el resguardo de sal-
vavidas y personal de la Dirección de 
Seguridad Pública, junto a atractivos 
como la Cruz, la Mezquita y el Fuerte 
Lambert, que se mantendrán abiertos 
a la comunidad.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo

PROYECTAMOS UN PISO DEL 
78% DE RESERVAS PARA 
LA REGIÓN DE COQUIMBO 
DURANTE ESOS DÍAS, 
CONSIDERANDO QUE ES 
ALTAMENTE PROBABLE QUE 
SE APRUEBE UN FERIADO 
PARA ESA FECHA”
ANGÉLICA FUNES 
DIRECTORA REGIONAL SERNATUR
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PROPIEDADES

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo departamento, nuevo, 
sin muebles, 3 dormitorios, 2 
baños, en El Romeral 285, 
piso 2, $300.000. WhatsApp 
56967275175.

LEGALES

CITACION

SEGUNDA CITACION ASAMBLEA 

GENERAL ORDINARIA Por acuer-
do Directorio CORPORACIÓN 
JUAN SUBERCASEAUX, RUT 
70.731.100-2 cita a  Asamblea 
General Ordinaria de socios a 
realizarse en el Colegio Ama-
lia Errazuriz calle Laura Piza-
rro 2280, Ovalle el día  25 de 
agosto de 2022 a las 18.00 hrs 
en segunda citación. TABLA: 
1.- Breve introducción del 
Presidente; 2.- Conocimiento 
Balance ejercicio 2021; Memo-
ria, Estados de resultados y 
Financieros e informe final 

de  Auditores externos sobre 
ejercicio terminado al 31 de 
Diciembre de 2021.-; 3.-Elec-
cion parcial directorio.- De 
conformidad a la Ley y los 
estatutos tendrán derecho a 
participar y a ejercer sus dere-
chos de voz y voto los titulares 
de la calidad de socios inscri-
tos en el Registro a la fecha de 
celebración de la asamblea.- 
RODRIGO CONTADOR GUZMÁN 
PRESIDENTE CORPORACION 
JUAN SUBERCASEAUX

Regantes del Limarí podrán repostular proyectos 
de tecnificación y obras civiles

EN EL CONCURSO NACIONAL DE LA LEY DE RIEGO

Con el objetivo de masificar los riegos tecnificados a todas las escalas, la CNR abre este 
concurso que de más de mil 400 millones de pesos.

CEDIDA

Las postulaciones a este 
llamado podrán presentarse 
hasta el 30 de agosto de 2022, 
únicamente a través de la 
página www.cnr.gob.cl de la 
comisión de riego

En el marco de las acciones orientadas 
a hacer un uso más eficiente del agua 
en el escenario de cambio climático y 
crisis hídrica, la Comisión Nacional de 
Riego (CNR) abrió para regantes y sus 
diversas organizaciones de usuarios 
de agua el concurso nacional de No 
Seleccionado de Tecnificación y Obras 
Civiles INDAP.

Sobre la convocatoria, el Coordinador 
Zonal Norte Chico de la CNR, Álvaro 
Espinoza, indicó que “la CNR busca 
bonificar iniciativas que contribu-
yan a un desarrollo rural más justo 
y sustentable, donde a través de la 
innovación se genere valor para las y 
los agricultores y sus organizaciones. 
Este llamado de carácter nacional 
dispone de $1.450 millones, por lo 
que invitamos a las organizaciones a 
presentar sus proyectos”.

En este sentido, el Seremi de 
Agricultura de la Región de Coquimbo, 
Hernán Saavedra, señaló que “uno de 
nuestros principales ejes de acción está 

Ovalle

enfocado en el desarrollo rural y en el 
buen vivir de las personas del campo, 
es por esto que nuestra gestión busca 
levantar instrumentos que permitan 
avanzar en este propósito, ejemplo 
de aquello es este concurso de la 
Comisión Nacional de Riego, que va 
dirigido a la pequeña agricultura, con 
el fin de puedan realizar una labor más 
eficiente, gracias a la tecnificación 

de los sistemas de riego y también 
a la construcción de obras civiles 
destinadas a mejorar la conducción, 
acumulación y distribución del agua 
disponible”.

Esta convocatoria está destinada a 
bonificar obras civiles de riego, tales 
como proyectos de conducción, acu-
mulación y distribución, entre otras; y 
obras de tecnificación de riego, las que 

podrán incorporar sistema de telecontrol 
y/o telemetría, entre ellas, controladores 
y estación agrometeorológica, por un 
valor de hasta UF. 15.000, que sean 
presentadas por pequeño productor 
agrícola INDAP, Comunidades Agrícolas, 
Comunidades y Asociaciones Indígenas, 
Organizaciones de Pequeños Usuarios 
de INDAP, y Organizaciones de hecho, 
conformados en su totalidad por pe-
queños productores INDAP.

Las bases de este concurso se en-
cuentran disponibles en la página de 
la Comisión Nacional de Riego, www.
cnr.gob.cl, sitio en el que deberán 
realizarse las postulaciones hasta las 
23:59 horas del 30 de agosto de 2022. 

“ESTE CONCURSO VA 
DIRIGIDO A LA PEQUEÑA 
AGRICULTURA, CON EL FIN 
DE PUEDAN REALIZAR UNA 
LABOR MÁS EFICIENTE, CON 
LA TECNIFICACIÓN DE LOS 
SISTEMAS DE RIEGO Y LA 
CONSTRUCCIÓN DE OBRAS 
CIVILES”
HERNÁN SAAVEDRA
SEREMI DE AGRICULTURA
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sostuvo el alcalde (S) Héctor Vega 
Campusano.

LABOR SOCIAL
Cabe destacar que en la previa de 

este evento el club organizador realizó 
una limpieza de la zona, recogiendo 
la basura que algunos inescrupulosos 
han botado en el lugar. 

“Durante meses limpiamos los sen-
deros, obviamente la ciudad debe 
mostrar su mejor cara, no queremos 
que se ensucie la imagen de Ovalle, 
por lo tanto en conjunto con Aseo y 
Ornato de la municipalidad realiza-
mos el retiro de basura, dejando todo 
bastante limpio”, indicó Omar Navea. 

Por otro lado, dentro del circuito 
de 3 kilómetros participó la Escuela 
Inclusiva Amor Verde, la cual pertenece 
al Club Social y Deportivo Ovalle. A 
través de esta rama del “Equipo de 
la Gente” se logró integrar a jóvenes 
en situación de discapacidad. 

“Ellos estaban súper ansiosos antes 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Masiva y emotiva jornada 
se vivió en la carrera Ruta 
Ancestral Diaguitas Trail

EVENTO DEPORTIVO, CULTURAL Y TURÍSTICO

La actividad organizada por el club Limarí Runners contempló 
tres circuitos, uno familiar participativo de 3 kilómetros, 
y otros dos competitivos de 10 y 25 km. Entre todos 
estos recorridos participaron más de 350 competidores 
provenientes de diferentes partes del país, e incluso algunos 
del extranjero. 

Por cerros y río se desarrolló durante 
el domingo la carrera Ruta Ancestral 
Diaguitas Trail, la cual está organizada 
por el club Limarí Runners con el apoyo 
del municipio de Ovalle. 

Esta jornada se efectuó en los alre-
dedores del puente fiscal y el cerro La 
Cruz, con más de 350 competidores 
provenientes de diferentes partes del 
país, e incluso algunos del extranjero. 

Estados Unidos, Suecia, Suiza, 
Italia, España, Argentina, Perú, Brasil, 
Colombia y Venezuela fueron algunos 
de los países que fueron representados 
en territorio ovallino. 

El evento constó de tres circuitos, 
el primero de ellos era el recorrido 
“familiar” de 3 kilómetros, en donde 
se premió a todos los participantes, 
para de esa forma incentivar la prác-
tica deportiva en los más pequeños.

Los otros dos circuitos eran de 10 
y 25 kilómetros, en donde sí hubo 
premiación por podio alcanzado. En 
la primera distancia fueron galardo-
nadas Irma Dibarrart, Irma Leiva y 
Georgina Altamirano en la categoría 
damas, mientras que en varones fueron 
reconocidos Sebastián Cáceres, Luis 
Tapia y Pablo Rojas.

En el recorrido de mayor distancia en 
tanto, alcanzaron el podio de damas 
las deportistas Paz Sepúlveda, María 
Trepant y Andrea Trigo, mientras el 
podio varones estuvo compuesto por 
Julio Ampuero, Patricio Vega, Patricio 
Mundaca y Gustavo Godoy. 

“El evento fue todo un éxito, logra-

ron cruzar la meta el 100% de los 
deportistas. Hay que destacar que 
este no es solo un evento deportivo, 
sino también cultural, ya que se hace 
mención a la cultura Diaguita, se da 
a conocer a Ovalle a todo el mun-
do, también se mueve el turismo, y 
además hay un tema de inclusión”, 
declaró el socio de Limarí Runners y 
uno de los organizadores de la jornada, 
Omar Navea. 

Desde la municipalidad también 
declararon su satisfacción por la ac-
tividad, la cual fue apoyada a través 
del Fondo de Libre Disponibilidad del 
Concejo Municipal. 

“Esta línea de financiamiento se ha 
convertido en un gran apoyo para las 
organizaciones sociales, culturales y 
deportivas de la comuna. Estamos muy 
contentos de haber podido aportar con 
5 millones de pesos a Limarí Runners, 
porque les permitió organizar un evento 
deportivo que agrupó a exponentes de 
todo el país, lo que además contribuye 
para potenciar nuestro turismo local” 

CEDIDALa Escuela Inclusiva Amor Verde del Club Social y Deportivo Ovalle participó de la corrida familiar. 

de la carrera, después quedaron súper 
felices corriendo y viendo los paisajes, 
además que participaron con sus fa-
milias, por eso también estaban muy 
contentos”, declaró la coordinadora 
de Amor Verde, Katerinne Ortiz. 

PRÓXIMO EVENTO
Pocas horas han pasado de lo que 

fue esta Ruta Ancestral Diaguitas 
Trail, pero desde ya el club Limarí 
Runners se encuentra preparando 
su próximo evento deportivo.

Se trata del Cruce Limarí, la cual ha 
sido denominada como la “carrera 
más linda y emotiva de Chile”, ya 

que inicia en la cordillera para luego 
terminar en la costa, recorriendo más 
de 40 localidades de la provincia y 
un total de 207 kilómetros. 

“Esta es una carrera que me llena de 
orgullo porque logra unir todo el valle 
en el deporte, la gente embellece sus 
pueblos colocando banderas y globos, 
se baila cueca en la medida que los 
deportistas corren, entonces es una 
fiesta muy linda”, sostuvo Navea. 

Esta actividad está programada 
para el fin de semana del 24 y 25 de 
septiembre, en donde todos y todas 
están invitados a participar, ya sea 
en todo su recorrido, o solo en alguno 
de los tramos. 

Corredores de diferentes partes del país y el mundo participaron en la actividad organizada 
por Limarí Runners. 

CEDIDA


